

# Las Provincias de Levante



Año XI.—Núm. 3120

Murcia 10 Agosto de 1896

Tres ediciones diarias

## CONTRA EL SOL.—PERSIANAS

Gran barato de persianas de hilo y cadenilla é inglesas transparentes de todas medidas, á precios muy baratos. Se pintan y arreglan las viejas.

Hay además gran surtido en esterillas de junco de máquina, de 1.ª á 70 centímetros vara cuadrada y de 2.ª á 60. Esterillas de todas clases. Todos los géneros dichas son colocados.

Estereria de JOSE FUSTER  
Calle de Santa Isabel núm. 4, Murcia

## CASA EN TORREVIEJA

Se vende una situada en la calle de la Concepcion núm. 1, con buena vista y distante diez metros, quince y veinte, del kiosco de la música, feria y baños respectivamente.

Informarán en Orihuela, su dueño Antonio Marin, calle del Colegio, 20 y en Torrevieja, Antonio Sampere, cosario.

## GENARO

Salte todos los días para el Valle á las 3 de la tarde y regresará á las 7.

Precio del asiento, ida y vuelta 0'75 céntimos.

Ida ó vuelta 0'50.  
Punto de salida calle de San Antonio, frente al hospedaje de la Victoria.

## PERSIANAS

En el establecimiento de Juan Hermosilla se ha recibido un extenso y variado surtido en persianas de todas las medidas que se deseen, á 10 reales metro cuadrado colocadas con todo lo necesario sin alteracion de precio.

En el indicado establecimiento se encontrará variadísimo surtido en esterillas de junco, propias para la estacion del verano y gran variacion en alfombrillas de junco en todos dibujos y colores, á precios desconocidos.

En el mismo establecimiento se componen y platan toda clase de persianas y tambien las hay tegidas en el mismo establecimiento y se han recibido un gran surtido de esterillas de junco, desde 2 reales en adelante.

PLANO DE S. FRANCISCO, 30  
junto á las monjas Teresas é Isabelas  
Estereria de JUAN HERMOSILLA.—Murcia

## SANCHEZ PEDREÑO

COMESTIBLES FINOS—PLATERIA 79

Nuevas remesas de bacalao fresco verdadero Escocia.

Quesos frescos de Bola Chester y Plato Queso Gruyer fresco á 2'50 kilo.

1000 latas sardinas en aceite y tomates á 20 ets. lata.

Salchichon de Milan á 7 pesetas kilo.

Salchichon de Vich á 5'25 ptas kilo.

Manteca de vaca, marca Las Tres Vacas, lata de una libra, á pts. 2'20

Vinos de Jerez, marca Gonzalez Byass á pts. 3'50.

Vinos del Marqués del Riscal, á pesetas 2'50 botella.

Vinos fino de mesa Campo Romero á pts. 0'75 botella, devolviendo el casco.

LA PALOMA—PLATERIA, 78

## RIQUEZAS MINERALÓGICAS

Entre la infinidad de aguas minerales que fueron presentadas en la Exposicion Universal, el primer diploma con medalla de oro, fué otorgado á los Baños de Orito, por la fuerte mineralogia de sus aguas, de las cuales, resulta entre otras sustancias, el cloruro de sodio, azoe, hierro y arsénico, que son la admiracion, de curaciones en el herpetismo; escrofulismo, desarreglos menstruales, leucorreas, cloro anemia, catarros uterinos, infarctos viscerales y toda enfermedad cutánea y de debilidad orgánica.

Hay hidroterapia, fonda y casas amuebladas para familias, hasta el 30 de Septiembre.

Itinerario: á la estacion de Elche, donde se encuentran carruages por poco precio, que conducen por Novelda y Monforte al balneario de Orito, provincia de Alicante.

No confundirlo con el de Salinetas.

## VINOS

Depósito de las Bodegas Franco-españolas, además de las acreditadas marcas, se expenden por cuenta del cosechero.

De mesa seco y embocado superior, una arroba, á 6'50 pesetas; un cuartillo, á 0'23; dos idem, á 0'45.

Dulce blanco y tinto, clase extra, una arroba, á 8 pesetas; un cuartillo, á 0'30.

Valdepeñas tinto claro muy superior, una arroba, á 7'50 pesetas; un cuartillo, á 0'25.

Buen surtido en Jerez embotellado y suelto.

Se hacen descuentos para establecimientos según partida.

Freneria, 24. 4-4

## Edicion de la noche.—19 Agosto

### LAS PROVINCIAS DE LEVANTE

SE PUBLICA TODOS LOS DIAS DEL AÑO

## Actualidades

La fiesta de San Cayetano, que se celebra en el vecino pueblo de Monteagudo, estuvo ayer muy concurrida.

Ocurrieron algunas desgracias y alborotos, que deslucieron la fiesta y que no demuestran mucha cultura en los que los promovieron.

Aparte de esos sucesos desagradables, la alegría fué grande y la procesion resultó solemnisima.

Los que no veranean tienen por necesidad que buscar las distracciones que nuestra capital les ofrece.

El Valle y el Verdolay, son los puntos predilectos de honesta distraccion, en donde se respira con mas libertad y se deja sentir un fresco agradable.

Cada año son mas numerosas las personas, que se aficionan á visitar tan pintorescos lugares de nuestra sierra.

Con el tiempo, ambos sitios formarán dos bonitos pueblos.

Sagasta ha vuelto á insistir cerca de sus amigos politicos, para que depongan sus intransigencias y faciliten los planes del gobierno.

En esta ocasion está demostrando el jefe de los liberales que es un hombre de Estado, pues si otra conducta siguiera, se le consideraria como mal patriota, que no reparaba en los perjuicios de la nacion, con tal de satisfacer sus compromisos de partido.

## Crónica alegre

Segun todos los sintomas que vienen observando los hombres sábios, es indudable que la tierra se vá enfriando más dia por dia.

El fuego lento que nos sostiene en una especie de *Baño de Maria*, va á cesar por falta de combustible.

Y nosotros las criaturas, empezaremos por que se nos retire el sudor.

Luego nos saldrán sabañones en la cabeza.

Mas tarde se nos enfriaran las paredes del estómago.

Y por último, se nos convertirá el corazon en un quesillo helado, y moriremos...

Esta transformacion que ha de sufrir el globo terrestre, segun la gente de ciencia, y que en tiempos remotos solo era conocida por unos cuantos sábios *reservados*, es hoy del patrimonio público.

Y con motivo del fresco intempestivo que en la actualidad se deja sentir, se arman los grandes *cariculas* entre las gentes vulgares.

Ayer hablaban dos mujeres, de este asunto, en la forma siguiente:

—¿Qué le parece á V. el fresco que se ha armado señá Mónica?

—¿Fresco? Frio, querrá V. decir señá Baltasara.

—Eso que V. dice. Esta noche me he tenido que tapar cabeza y todo.

—Yo no soy tan friolera, pero mi marido, ha comenzado á dar tiritones, al toque del alba, y si no lo tapo con unas enaguas y la tohalla, se me queda tieso.

—Esto es muy raro.

—Segun dice el maestro de mi hijo, es que nos queda poca vida.

—Eso tengo yo entendido.

—Dice mi hijo, (que es más listo que Cardona), que el sol se está apagando por que tiene encima un *manantial*, que no para de echarle agua.

—¿Y cómo saben eso las personas?

—Toma, porque ahora se ha descubierto un cristal muy gordo, por donde se ve todo lo que se quiere.

—Algo de eso sabia yo.

—Pero aun hay más.

—¿Mas cristal?

—No señora, mas cosas raras para que nos helemos.

—¡Jesus Maria y José!

—Dice mi hijo, que la tierra es un huevo muy gordo.

—¡Y tan gordo!

—Y añade, que lo que nosotros pisamos es el cascarron del huevo; y que la yema y la clara, no es otra cosa que un amasijo de fuego que nos calienta por abajo, mientras el sol nos calienta por arriba.

—¿Y qué?

—Pues que el cascarron del huevo se vá haciendo mas gordo cada dia, y el fuego se está apagando.

—Y ya debe tener menos fuerza este fuego que el del sol.

—¿Y eso por qué?

—Muy sencillo. Porque en el sótano de mi casa, se nota mas frio que en el terrado.

—Es verdad; eso mismo he observado yo.

Y aquellas mujeres siguen haciendo cábalas á su manera, terminando por atemorizarse mutuamente.

Algunas personas de la clase de *confiadas*, se echan en brazos de la civilizacion y no temen al enfriamiento de la tierra.

Un aficionado á leer las obras de *Julio Verne*, decia un dia de estos en el café.

—Desengañense Vdes., la tierra no pueden convertirse en *scorbete*, porque los hombres se opondrán á ello.

—¿Y de qué modo?—le objetaron algunos compañeros de mesa.

—Yo no lo sé á punto fijo, pero me siento algo pigmeo; pero aun así, no creo que seria difícil montar dos grandes fábricas de espíritu de vino, para alimentar dos lámparas gigantes que se colgarian en los dos polos de la tierra.

Este *arreglillo*, dejó estupefacto al auditorio.

Y hasta el más incrédulo dobló la cabeza, anonadado.

Y yo á todo esto sigo sin preocuparme de nada.

El fresco que ahora se deja sentir no puede ser más agradable.

Y un dia de vida es vida.

¿Qué despues se enfria la tierra?

Pues es que se acabó el *carbon*.

¿Que el sol apaga su luz?

Pues *apaga la luz y se vá*.

J. ARQUES.

## La trocha de Júcaro

Nuestro colega «El Defensor de Granada», publica la siguiente interesante carta de Ciego de Avila, que copiamos por su mucho interés:

«La trocha de Júcaro á Moron; Su importancia; actividad en los trabajos; mandar en el ejemplo; poblacion flotante.—Nueve fuertes.—Chapeo.

La atencion toda de los habitantes de esta zona está fija en los adelantos, cada vez más rápidos, que adquieren los trabajos de preparacion de las obras de fortificacion de la trocha militar de Júcaro á Moron, que dirige su autor, el comandante de ingenieros D. José Gago, ayudante del E. S. General en jefe. Tan convencidos estan todos de la importancia que para las operaciones de la campaña en la Isla tiene tan formidable proyecto, que es general la alegría al ver cómo diariamente se aumentan las piezas que han de servir para la construcción de los fuertes.

Por todas partes no se ven mas que talleres, barracones, almacenes y en ellos el movimiento, y la vida activa de los soldados de ingenieros y obreros retribuidos, ocupados constantemente en las variadas faenas que requieren tantos y tan diversos trabajos como se realizan así dentro como fuera del pueblo, en cuya tarea son dirigidos por los capitanes y oficiales respectivos de las distintas secciones, dando ejemplo el comandante Sr. Gago á quien se le observa recorriendo todos los talleres, dando órdenes unas veces, otras, tendido en el suelo como un simple operario, para comprobar una nivelacion, apreciando distancias por sí mismo, sufriendo este sol que nos derrite, sin preocuparse del tiempo que está bajo su accion ó aguantando imperturbable los torrenciales aguaceros que caen al armar ciertas obras, para que no sirva esto de pretexto á sus subordinados para suspender las tareas. Es este jefe de los que dan al tiempo todo su valor inapreciable y estando tan dignamente secundado por una oficialidad que se desvive por llenar su cometido, muy pronto comenzará á salir el material para los puntos de instalacion. Aquí, realmente, al calor de todos los trabajos, se ha formado una poblacion industrial que cada dia va resultando más numerosa y hace cambiar la faz de este pueblo.

Son ya nueve los fuertes que bajo la direccion del comandante de ingenieros Sr. Gago se han comenzado y continúan las perforaciones del terreno para la implantacion de los tubulares, llegando ya á alcanzar algunos barrenos 19 metros de profundidad, sin que todavia se haya encontrado el agua que, segun los estudios del señor Gago, en muchos puntos no aparecerá hasta mas de 30 metros. Siguen en los talleres de ingenieros activamente los trabajos para remitir á los puntos de construcción de los fuertes, cuantos materiales se necesitan para abreviar la edificacion.

Limitado hasta ahora el chapeo de la manigua á las inmediaciones de los fuertes, se ha ido extendiendo para que se vean estos entre sí, ya que por falta de los millares de brazos que requieren el chapeo y tala proyectados, en la anchura de un kilómetro, no es posible acometer esta empresa en la actualidad.

A pesar de sus 63 kilómetros de Júcaro á Moron y 3 desde este á los estereros se cree que todas las fortificaciones estarán concluidas para Noviembre.»

## Notas agrícolas

Muy desigual resulta la cosecha de cereales, así en calidad como en cantidad, en las diferentes regiones de nuestra Peninsula.

En Aragón ha sido casi nula, si se exceptúan las producciones de la huerta y la de limitadas comarcas de la provincia turolense.

Tampoco en Cartilla, con ser mucho mayores los rendimientos, ha llenado la recolección las esperanzas que á los agricultores hicieron concebir las lluvias de Mayo. La provincia de Valladolid puede tomarse como tipo y en ella no pasa de ser mediano el resultado definitivo de la producción.

En Andalucía, salvo algunos terminos de la provincia de Málaga, no pasará de regular la cosecha de trigos, siendo muy mala en cebadas.

En Extremadura, sin llegar á tener una cosecha de trigos extraordinaria, no está tan mala como en otras regiones, y es muy escasa la de cebadas y legumbres. En Murcia y Valencia los resultados fueron más satisfactorios, y tambien en las provincias de Cataluña, excepcion hecha de la de Lérida.

Como resumen puede consignarse el dato de que el déficit de producción de trigo en España, tomando como ti-

po la cosecha de 1895, no bajará del 15 por 100.

## La retirada del «Gallo»

El «Gallo» se retira, y con este motivo se celebrará en Madrid una corrida que promete ser interesante.

«Guerritas», por sus diferencias con la empresa de la plaza de toros de Madrid, no se ha prestado á tocar en aquella corrida; pero como prueba de cariño al que fué su maestro, le ha ofrecido organizar tres corridas: una en Barcelona, otra en Sevilla y otra en Madrid, para que se despidan de los públicos. En Barcelona y Sevilla toreará con él.

En Madrid lo harán con el «Gallo», «Bombita», Reverte ó Fuentes, que se han prestado á ello.

## La situacion vitícola en Francia

Desde luego puede afirmarse, según las noticias que recibimos, que la vendimia será precoz en Francia, es decir, que hasta ahora las condiciones climatológicas han sido favorables á una madurez rápida y á un desarrollo normal de los racimos. En cuanto al resultado de la vendimia será muy variable, según las regiones.

En la region mediterránea, de donde sale la gran producción de vinos comunes, la uva es escasa, y aunque las circunstancias hayan sido bastante normales á pesar de la sequia, la cosecha será deficiente en cantidad. Pero en cuanto se remonta el valle del Ródano y se examinan las regiones próximas, se observa una situacion mejor, bajo el doble punto de la abundancia y la calidad.

Los cosecheros del Centro y la cuenca del Loire se muestran bastante satisfechos. Los racimos son hermosos y muchos: se espera que la madurez se opere regularmente. Aumentará el producto en las viñas no filoxeradas, como en las reconstituidas con injertos.

La situacion es la misma en Borgoña; tambien se presenta bien en el Este y Nord-Este, particularmente en Champagne. Nunca se ha conocido mejor cosecha en el viñedo lorenés.

Forma contraste con el agradable cuadro que dejamos expuesto el viñedo de la region Sud-Oeste, que atraviesa una crisis grave. Desde hace algunos años el *blanch-rot* hace estragos en esa region, y se creia ahora, por consecuencia de los remedios preconizados en el Congreso vitícola de Burdeos, haber encontrado el remedio en el caldo bordelés y ciertas pulverizaciones; pero la segunda quincena de Julio ha destruido todas las ilusiones. Una serie de tempestades y nieblas, alternando con dias de sol y calor, han creado un medio muy favorable al desarrollo del hongo. La enfermedad ha aparecido con una rapidez y una extension espantosa, y una gran parte de la cosecha está perdida en el Sud-Oeste, extendiéndose la plaga sobre el vasto viñedo que desde el Alto Garona va al Océano. El llano de Tolosa está gravemente comprometido, pero el mal es mayor en los departamentos de Lot-et-Garone, Gers y Landes.

El viñedo bordelés, aunque atacado parcialmente desde hace algunos años por el *blanch-rot*, no parece sufrir mucho hasta hoy, esperándose buena cosecha.

## Los baños de mar en los niños.

Estamos en la época conveniente para bañar en el mar á los pequeños, á fin de fortalecerlos y preparar sus débiles organismos para que resistan los rigores invernales.

Indispensable es, para conseguir este fin, que tengan las madres una ligera idea de las reglas preceptivas que la higiene aconseja como más

